

Publicado el 18-09-2024 en **Comercio y Justicia**

Desafíos y habilidades claves para los profesionales de ciencias económicas

Cuáles son las principales transformaciones de un campo de trabajo central en los tiempos que vivimos, en palabras de la contadora Teresita del V. Bersano, presidente del Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Córdoba

La realidad marca nuevas coordenadas para los profesionales de Ciencias Económicas, los cuales necesitan incorporar nuevos conocimientos y habilidades frente a los desafíos que se presentan en la actualidad.

Sobre este tema, Vida Profesional entrevistó a la contadora Teresita del V. Bersano, presidente del Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Córdoba (CPCE).

– **¿En un contexto complejo de transformaciones profesionales y crisis económicas, cuáles son las principales competencias/habilidades/conocimientos profesionales que deben desarrollar o adquirir y poner en práctica los graduados de ciencias económicas?**

– En la actualidad, el contexto global se caracteriza por constantes cambios que conllevan a la transformación de las tareas profesionales y de la forma de ejecutarlas. Los profesionales en ciencias económicas debemos desarrollar competencias como el pensamiento crítico, la adaptabilidad, la capacidad de análisis de datos y la comunicación efectiva; en pro de contribuir desde las áreas contables, económicas y administrativas a la gestión del cambio en todas las organizaciones de las cuales somos parte, así como de las personas que reciben nuestra asesoría profesional; no solo en aspectos de cumplimiento normativo a los fines fiscales o laborales, sino también de forma integral e interdisciplinaria, pues nuestras profesiones abarcan una gran variedad de aspectos esenciales a las organizaciones y a la sociedad en general.

– **¿Cuáles son los ejes de trabajo de la actual gestión del Consejo Profesional de Ciencias Económicas que contribuyen al desarrollo de estas competencias/habilidades/conocimientos?**

– Nuestra gestión se enfoca en la actualización continua de los profesionales a través de capacitaciones, paneles, talleres y jornadas de diversas temáticas orientadas a ese todo organizacional del cual somos parte. También promovemos la ética profesional y la incorporación de nuevas tecnologías en la práctica profesional.

Estos ejes son cruciales para que nuestros matriculados se distingan en un entorno profesional y social en constante cambio.

– **¿En qué medida la Inteligencia Artificial se ha incorporado como una herramienta válida para el profesional de Ciencias Económicas? ¿Cuál es su utilidad y adherencia entre los graduados?**

– La Inteligencia Artificial se ha integrado cada vez más en el ámbito de las ciencias económicas, especialmente en áreas como el análisis de datos, la proyección financiera y la automatización de procesos administrativos/contables.

Su utilidad radica en la capacidad de procesar grandes volúmenes de datos lo que genera información oportuna y en tiempo real, lo que contribuye a una adecuada toma de decisiones. La adherencia entre los graduados varía de acuerdo a sus áreas de especialización y formas de trabajo, sin embargo, notamos que cada vez más profesionales están reconociendo la importancia así como la relevancia que va cobrando en el tiempo y buscan formarse con estas herramientas.

– **¿Qué desafíos considera que van a ser los más importantes en esta profesión para los próximos cinco años?**

Los desafíos más importantes incluyen la adaptación a la digitalización y la automatización de procesos, la necesidad de mantenerse actualizado frente a los múltiples cambios normativos y económicos, así como la habilidad para la gestión de la incertidumbre en un entorno global volátil como el que vemos actualmente. Además, la sostenibilidad y la responsabilidad social jugarán un papel fundamental en la generación de negocios y en la creación de valor, por lo que son aspectos que deberemos integrar en nuestras tareas profesionales.

PERFIL

Contadora Teresita del V. Bersano – Presidente del CPCE de Córdoba

Es la primera mujer en ejercer la Presidencia del CPCE de Córdoba.

Egresada de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) como Contadora Pública y con un Master en Dirección de Empresas por la Universidad Católica de Córdoba (UCC).

Se dedica al libre ejercicio de la profesión y a la docencia en los distintos niveles educativos.

Ha representado al CPCE ante distintos organismos, además de haber presidido la Caja de Previsión de Profesionales en Ciencias Económicas de Córdoba (2010-2016) y la Comisión Asesora de PyMEs.

El CPCE cumplió 76 años

El Consejo Profesional de Ciencias Económicas celebró el pasado domingo 15 de septiembre su 76 Aniversario.

“Hoy, el CPCE Córdoba cumple 76 años acompañando, apoyando y fortaleciendo a los profesionales en ciencias económicas y carreras afines”, destacó la entidad en sus redes sociales.

“Desde 1948, trabajamos con compromiso y dedicación para brindar herramientas, oportunidades y servicios que potencian el crecimiento de cada uno de nuestros matriculados”, agregó.

“Gracias a quienes forman parte de esta gran comunidad, por confiar en nosotros y por seguir construyendo el futuro con profesionalismo y pasión”, finalizó el texto de la entidad.

[Ver publicación original](#)

Medio Publicado: Comercio y Justicia

Temática: ICDA

Autor/Redactor: Luz Saint Phat

Fecha de Publicación: 18-09-2024

ucc.edu.ar

